

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, jueves 18 de febrero de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO ES EL CANDIDATO POPULAR PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL PRÓXIMO PERÍODO CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00
PAGO ANTICIPADO.
Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

FEBRERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 28 DIAS.

Juev. 18 Santos Simeón, mártir, Eladio, arzobispo, Teotónio, prior, Silvano, mártir, y la Beata Cristiana, virgen.

Vier. 19 Santos Gavino, presbítero y mártir, Alvaro, Marcelo, Conrado, conf., Auxibio y Mansueto, obispos.

DIARIO DE COSTA-RICA.

La lucha electoral.

Algunos ciudadanos, en uso de un derecho constitucional, acogieron la candidatura proclamada en este Diario del señor General Soto. El país ha contestado casi unánimemente con entusiasta explosión de simpatías, rodeando al candidato con adhesiones lujosas de doble significación.

Significan primero, la aprobación de los actos del actual régimen; manifestando así los ciudadanos con una espontaneidad, que es título de honor para el

gobernante;—que la presente administración llena las aspiraciones nacionales.

Significan también, las fundadas esperanzas de que, continuando en el poder el señor General don Bernardo Soto, tengan cumplido desarrollo las ideas liberales y progresistas planteadas por él en el cortísimo tiempo que dirige la cosa pública.

Este resultado, en que resplandece la justicia con que los pueblos de Costa-Rica aprecian los esfuerzos hechos por su mandatario para permanecer fiel á la promesa de respetar y hacer respetar la constitución y las leyes de su país,—tarea de fácil cumplimiento, pero bajo cuyo peso se han rendido muchos,—indica el buen criterio de la sociedad en que vivimos, criterio que ha podido conservarse sano por sobre las desechas tormentas administrativas que naufragaron todas las libertades, en que desaparecieron todos los derechos, y que convirtieron el manejo de los asuntos de la República en algo así como el manejo de un bien propio.

Venido al poder el señor General don Próspero Fernández, á quien se puede aplicar las palabras dirigidas á un héroe colombiano:

“Vivió para su patria un solo instante;

Vivió para su gloria demasiado;” comenzó á brillar para el país una nueva era, cuya aurora fué iluminada por un acto, el de más trascendencia—después del de la separación de la madre patria, que afianzó el predominio del gobierno civil en la organización de la República.

Complicaciones internacionales en las cuales hizo lujo Costa Rica del carácter altivo de su pueblo, y en las que sobresalieron el patriotismo y la abnegación de gobernantes y gobernados, no impidieron defender el honor nacional é impulsar al propio tiempo el establecimiento de un régimen que fuera de garantías para los asociados, de respeto para la ley

y de provecho, holgura y bienestar para todos.

Vuelto el país á las tradiciones constitucionales, é inspirado el encargado del Poder Ejecutivo Sr. Soto, en ideales de libertad, de orden y de civilización, han podido recoger, él y sus dignos colaboradores, esa especie de valedicto con que el pueblo sanciona los hechos más culminantes de su período gubernamental, si corto por su duración, largo en beneficios para la Patria.

No es dudoso ya el resultado de la lucha; y bien pueden los sostenedores de la candidatura del Señor General Soto usar con el adversario frases de galante cortesanía, que sólo la excesiva susceptibilidad del Redactor del *Boletín Electoral* puede calificar de voces desafinadas.

La República de Víctor Hugo

Un periódico francés publica el siguiente escrito de Víctor Hugo, con el objeto de defenderlo de la solidaridad que los comunistas y socialistas han querido establecer entre ellos y el gran poeta.

Hay dos repúblicas posibles.

La una levantará la bandera roja sobre la bandera tricolor, convertirá en centavos la columna de bronce de la plaza Vendôme, echará al suelo la estatua de Napoleón y alzará en su lugar la estatua de Marat, destruirá el Instituto, la Escuela Politécnica y la legión de Honor; añadirá á la augusta divisa: *Libertad, Igualdad, Fraternidad*, la acción siniestra: *ó la muerte*; quebrará, arruinará á los ricos sin enriquecer á los pobres, destruirá el crédito que es la fortuna de todos, y el trabajo que es el pan de cada cual; abolirá la propiedad y la familia; paseará por las calles las cabezas en las puntas de las picas; llenará las prisiones por la sospecha y las vaciará por los asesinatos en masa; pondrá fuego á la Europa y reducirá á cenizas la civilización; hará de la Francia la patria de las tinieblas; degollará

la libertad, ahogará las artes, decapitará el pensamiento; negará á Dios; volverá á poner en movimiento esas dos máquinas fatales que van siempre juntas, la plancha de los asignados y la trampa de la guillotina; en una palabra, hará friamente lo que hicieron ardientemente los hombres del 93, y tras lo horrible en la grandeza que nuestros padres han visto, nos mostrará lo monstruoso en la pequeñez.

La otra será la santa comunión de todos los franceses desde ahora, y más tarde de todos los pueblos, en el principio democrático; fundará una libertad sin usurpación y sin violencias, una igualdad que admitirá el crecimiento natural de cada uno, una fraternidad, no de monjes en un convento, sino de hombres libres; dará á cada uno la enseñanza, como da luz el sol, gratuitamente; introducirá la clemencia en la ley penal y la conciliación en la ley civil; multiplicará los ferrocarriles; replantará una parte de nuestros bosques y desmontará otra, multiplicará el valor del suelo; partirá de este principio que es preciso que *todo hombre comience por el trabajo y termine por la propiedad*; asegurará en consecuencia la propiedad como la representación del trabajo, como el elemento de la prosperidad futura; respetará la herencia, que no es sino la mano del padre tendida á sus hijos á través de la losa del sepulcro; combinará pacíficamente para resolverlo, el glorioso problema del bienestar universal, los progresos continuos de la industria, de la ciencia, del arte y del pensamiento; procurará, aunque sin abandonar la tierra y sin salir de lo posible y de lo verdadero, la realización serena de todos los grandes sueños de los sabios; elevará el poder sobre la misma base que la libertad, es decir, sobre el derecho; subordinará la fuerza á la inteligencia; disolverá el motín y la guerra, esas dos formas de la barbarie; hará del orden la ley de los ciudadanos y de la paz la ley de las naciones; vivirá é irradiará; engrandecerá la Fran-

cia; conquistará el mundo; será en una palabra, el magestuoso brazo del género humano en presencia de la Divinidad satisfecha.

De esas dos repúblicas, esta se llama la *civilización*, aquella se denomina el *terror*. Listo estoy á sacrificar mi vida por establecer la una y por impedir la otra. Me ha parecido oportuno subrayar la frase que dice: "que todo hombre debe comenzar por el trabajo para llegar á la propiedad," porque es talvez esta la divergencia capital entre las dos repúblicas.

BOLETIN.

Mr. Gounod, el célebre maestro compositor del "Fausto" está en vísperas de principiar la partitura de una nueva ópera que titulará "Juana de Arco," para cuya composición ha solicitado del Señor Arzobispo de Reims permiso para trabajar en la catedral de esa ciudad, al pié del altar donde la heroica doncella coronó á Carlos VII, Rey de Francia. El Arzobispo ha otorgado el permiso, y el maestro entusiasmado ofrece producir una obra que será universalmente declarada superior al mismo Fausto.

En el taller del notable artista señor Roca hemos tenido ocasión de observar varios trabajos de incontestable mérito. Nos han llamado la atención por lo bien cinceladas, algunas lápidas de mármol encargadas de Panamá, y sobre todo, la que ha sido pedida de Cartago con el fin de cubrir los despojos del finado don Carlos Sancho.

De la revista del señor don Jacobo Baiz, de Nueva York, fechada el 30 de Enero próximo pasado, tomamos lo siguiente:

CAFÉ.—Lo más interesante en estos momentos en la situación de este fruto es la disminución de recibos en Rio y Santos, pero más particularmente en el primer puerto. La noticia de que las existencias en Rio se habían estimado mal, resulta cierta; pero, á pesar de esta circunstancia, el mercado puja, porque al principio la cotización exterior del superior era 8½ cts. y luego se pidió 8¼ cts.

La producción total visible de las clases de Rio, incluyendo el resto en aquel mercado comprado para esta plaza, era, á principios de esta semana, 797,241 sacos, contra 801,102 en igual fecha del año pasado.

El producto de café de Java se cree que sea inferior de lo que se esperaba, pues la cosecha se estima que sólo llegue á 73,000, contra 394,500 sacos el año anterior.

Las clases suaves, y particularmente las finas de Guatemala, tiene muy buena demanda por estar escasas, y las primeras llegadas obtendrán buenos precios.

Esta clase de café sigue teniendo mayor aceptación cada día en el mercado.

Cotizo: Guatemala de 10 á 13, Salvador de 9 á 11½ y Costa Rica de 9 á 12½.

Existencia 853 sacos.

El 25 de abril próximo se venderá en el puerto de Cartagena el vapor "Cauca", ex-"Heredia", por orden del gobierno de Colombia.

El señor Ferdinand de Lesseps, Presidente de las Compañías de Suez y Panamá, salió de Europa en el vapor *Medway* de la Compañía de la Maña Real, el 28 del pasado. Acompañan al Sr. de Lesseps varios delegados de las naciones europeas. El ilustre francés deberá llegar á Colón el 18 del presente. Con motivo de su próxima llegada y á invitación del señor Pedro Sosa, varios de los principales caballeros de Panamá se reunieron en el Gran Central, con el objeto de ponerse de acuerdo para ver la manera como ha de celebrarse su llegada.

Desde el día 1º de enero último, se empezó á acuñar una nueva moneda de oro y de plata en San Petersburgo.

El título de esas monedas está modificado de tal manera que su valor es idéntico al de las monedas de la Unión Latina.

La pieza de oro de cinco rublos será idéntica á la de veinte francos, lo que facilitará su curso en el extranjero.

Su alteza Real, Carlos III, Príncipe de Monaco, acaba de tener una molestia con los jesuitas que desde ahora 20 años se hallaban establecidos en su pequeño Estado y donde habían fundado un colegio y un convento. La causa del rompimiento parece que ha sido el haber solicitado los Reverendos que S. A. les pagara la cantidad que ellos habían gastado en mejorar el convento; dicha suma asciende á unos 300,000 francos. Naturalmente, esto exasperó al monarca, quien se negó redondamente á acceder; más como los jesuitas lo demandaron, él inmediatamente decretó su expulsión de sus dominios.

Los habitantes de Monaco han suplicado al Príncipe que revoque el decreto de expulsión, pero este hasta ahora se mantiene firme.

El vapor "Alvo," actualmente en el puerto de Limón, saldrá directamente para Nueva-York el sábado 20 en la tarde. El correo debe ser despachado de San José el viernes 19 para alcanzar el tren ordinario de Carrillo el sábado.

Línea "Atlas."—Actualmente hay dos vapores de dicha línea en el Puerto de Limón; el "Albano" que trae Mercaderías de Europa y los EE. UU., y el "Alvo" que viene á cargar bananas. [Con tantos vapores que ahora vienen á Limón no hay necesidad que los embarques de café se demoren mas que ocho dias entre uno y otro. El "Albano" trajo 1838 bultos de mercaderías.

LA NOVIA.

Tímida y bella cual gentil paloma,
En arrullo de cándida tristeza,
La hermosa virgen del hogar empieza
Vida feliz que la existencia aroma.

ELLA es el ángel cuyo dulce idioma
Revela encanto de genial belleza:
Santifica el amor con su pureza
Y el corazón en su mirada aroma.

Viene del templo, respirando olores,
Mecida en alas de divino aliento,
Por sobre alfombras de variadas flores;

Fué consagrada en casto pensamiento
Y, bendita del Dios de los amores,
Bañase en luz de espiritual contento.

Juan C. Alvarado.

LOS OJOS NEGROS.

I.

Si son espejos los ojos
Donde el alma se retrata,
Las mujeres de ojos negros
Deben tener negra el alma.

Y yo no comprendo bien,
Siendo esta verdad tan clara,
Como es tu alma la negra,
Como es la mía la esclava.

Miro tus ojos y creo
Que me dicen tus miradas,
Que llevan ellos el luto
De las penas que me causan.

II.

Negros son tus ojos, niña,
Tan negros como mis ansias,
Los ennegrece al pasar
El fuego con que me abrasas.

A la sombra de tus ojos
Has colocado tu alma,
¡Cómo se van á perder
Los que pretenden buscarla!

Tú tienes los ojos negros
Como una noche nublada,
Porque no quieres que nadie
Sepa lo que en ellos pasa.

III.

Si son los ojos caminos
En donde el amor se halla,
Quien por ojos negros ande
No sabe por donde anda.

José Selgas y Carrasco.

TELEGRAMAS

NUEVA ORLEANS, febrero 12.—Gilbert, Green & Co., Agentes algodóneros han quebrado. Ha causado algunas dificultades la quiebra de esta casa en Liverpool.

WASHINGTON, febrero 12.—El Honorable G. Burnan tuvo una conferencia, con el Procurador Gral. Goode, relativa al proyecto de teléfonos.

BOSTON, febrero 12.—Los bonos mejicanos centrales se cotizaban al nueve por ciento.

NUEVA YORK, febrero 12.—Los restos del Gral Hancock fueron removidos hoy de la Isla del Gobernador bajo una lluvia y espesa niebla; se condujeron en vapor á un muelle de Nueva York, y de allí, en un carro fúnebre á la iglesia de la Trinidad, acompañados por tropas. Mrs. Hancock permaneció en su casa. Después de las ceremonias en la Iglesia, que estaba colmada de gente, fueron conducidos los restos á Norristown, Pensilvania, donde descansarán los despojos del difunto General. Todos los preparativos fueron perfectos y no hubo confusión ni demora.

MEJICO, febrero 12.—Phipps H. Morgan, ex-Ministro de los Estados Unidos, llegó hoy de Nueva York, acompañado de J. A. Sherman.

LONDRES, febrero 12.—Esta noche no ha habido noticia de que hayan ocurrido disturbios en ninguna parte de Londres. Comienza á renacer la confianza pública.

El gobierno ha enviado circulares á sus empleados en todo el país, pidiéndoles informes sobre el estado de miseria en que se encuentran los obreros sin empleo, y excitándolos á que hagan indicaciones sobre los mejores medios para socorrer á los necesitados. El entusiasmo por socorrer á los obreros sin empleo, se está extendiendo á las provincias. Dos mil raciones y gran cantidad de vestidos se distribuyen diariamente en Glasgow. El Banco de Inglaterra ha contribuido con mil libras para socorrer á los obreros indigentes de Londres. El fondo de las suscripciones asciende á diez mil libras esterlinas.

LIVERPOOL, febrero 12.—se asegura que una gran casa de comercio que negociaba en algodón en esta ciudad, quebró.

LONDRES, febrero 12.—Los caudillos de la última demostración por

trabajo en esta ciudad, visitaron á Mr. Gladstone en su residencia oficial esta tarde, para informarse de la política que el gobierno se propone adoptar en la cuestión de socorrer á los obreros sin empleo en Inglaterra. Gladstone se hallaba ausente cuando la diputación llegaba á la oficina. Se les indicó que se dirigieran á la Secretaría de lo Interior, porque el asunto no pertenecía precisamente al departamento de la Tesorería, de la que Gladstone es primer Lord. La contestación fué recibida con muestras de desagrado, y los comisionados dieron sin embargo el documento al Secretario para que se lo entregara á Mr. Gladstone. Este documento está concebido en términos que solicitan una declaración á favor de los obreros sin empleo, y que el gobierno tome inmediatamente medidas para socorrer á los necesitados más apremiantes.

LONDRES, febrero 13.—La huelga de los obreros de la fábrica de medias de Leicester, se convirtió á media noche en un motín. Los amotinados se mostraban desesperados y tercos, negándose á acatar las órdenes de los agentes de Policía. Sin embargo, después de una lucha prolongada lograron dispersarlos.

Correspondencia del Diario

SUMARIO: El nuevo Ministro francés.—Noticias sobre algunos de los ministros.—El Gobierno español pierde el apoyo de la Izquierda Dinástica.—Los Balcanes.—La polaridad humana.—El Tesoro de los Sultanes.—Constantinopla.—Defensa del Ecuador por don Juan Montalvo.

Sr. Redactor del Diario de Costa-Rica.

París, enero 13 de 1886.

(Continúa.)

Un inglés, llamado Mr. Robinson, ha tenido la singular fortuna de visitar el Tesoro de los Sultanes en Constantinopla, y el Times de Londres publica la relación de aquel viajero en un artículo que merece extractarse para los lectores del Diario de Costa-Rica.

El permiso para visitar este famoso tesoro no se obtiene sino con mucha dificultad, requiriéndose un *iradé* ó decreto especial del Sultán, ni más ni menos que si tratase de una cuestión de guerra ó paz.—Conseguido el permiso, un Edecán imperial conduce al favorecido desde *Dolma Baytché* hasta el *Serrallo Viejo*, gran Palacio sombrío, sin ventanas y rodeado de jardines desiertos. A recibirle sale allí el guardián del Tesoro, seguido de 30 asistentes que se colocan en dos hileras, frente por frente los unos de los otros, á los dos lados de la puerta. Pásase entonces de mano en mano una gran bolsa de terciopelo verde, que contiene las llaves, hasta, entregarla al guardián, quien va sacándola una á una de los asistentes, después de lo cual abre la puerta exterior. Tras esta se encuentra una reja de hierro forjado cerrada con fuertes barras también de hierro y enormes candados que van abriéndose y retirándose con cierto

orden y determinado ceremonial. Penétrase entonces en un recinto formado por tres espaciosos cuartos seguidos alrededor de los cuales corre una balaustrada de hierro como de un metro de alto. Este recinto sombrío y misterioso es el que contiene el llamado *Tesoro Imperial* ó *Tesoro de los Sultanes*, cuyas principales riquezas apuntan nuestro viajero.

En el medio de la primera pieza se admira un soberbio trono de oro forjado á martillo, incrustado con millares de rubíes, esmeraldas y perlas finas formando preciosos mosaicos. Lleva una inscripción en francés (algo incorrecta) que traducida al castellano dice así: "Este trono ha sido capturado y enviado en 1514 durante la guerra del Sultán Selim contra el Shah de Persia Ismail;" pero se duda de su autenticidad, creyéndose más bien que es de una época posterior. Otro trono que hay en la misma sala es más interesante por ser una muestra del arte turco en el siglo XVI; su forma es la de los púlpitos de las mezquitas y en él se sentaba el Sultán con las piernas cruzadas á usanza de su pueblo; á cada ángulo se eleva una columnita, que sostiene una cúpula terminando en una punta coronada por una yoja. Todo él está construido de ébano y sándalo, incrustado de nacar y carey, de plata y oro, perlas, safiros, esmeraldas, rubíes, cabujones, y otras piedras preciosas en extraordinaria profusión. Sobre la cabeza del Sultán pendía una cadena de oro con un adorno también de oro en forma de corazas, sosteniendo una bella esmeralda, de contornos irregulares, pero nada menos que de 4 pulgadas de largo y una y media de espesor.

Entre las armaduras se distingue la cota de mallas guarnecidas de placas damasquinadas que el Sultán Mourad IV llevaba puesta en 1638 cuando la toma de Bagdad. A su lado está la cimitarra del mismo monarca con el puño guarnecido de diamantes de media pulgada de tamaño. Junto á ésta hay un jarro de oro casi oculto bajo un mosaico de diamantes chatos y cuadrados, también en número de más de 2,000.

Los objetos del tesoro están colocados en vidrieras cuyo fondo está cubierto de magníficos mantos de terciopelo para caballos. Uno de estos entre otros, de 8 pies de largo sobre 7 de ancho, está literalmente cubierto de un bordado de gruesas perlas del tamaño de un garbanzo. También es de notarse un casco de oro macizo en forma de cono, dos estribos también de oro macizo y una infinidad de dagas, sables etc. riquisimamente adornados.

A lo largo de las paredes hay en todas las salas grandes copas llenas de piedras preciosas sin tallar y de monedas de oro y plata. Contiene además el Tesoro espléndida colección de grandes vasos de cristal de roca, ónis, porcelana etc. traídos de la Persia ó de la India.

En la sala central está la colección de los vestidos de ceremonia de los sultanes, desde el de Mahomet II (1453) hasta el de Mahmoud (1839). La manera como están exhibidos es cu-

riosa, pues están arrojando unos maniqués sin cabeza, sobre los cuales sin embargo se vé en lugar de ésta el turbante correspondiente, y ceñida á la cintura, la cimitarra ó la daga de extraordinaria riqueza, sobre todo en cuanto al número y la calidad de las piedras preciosas que las guarnecen, particularmente esmeraldas de gran tamaño y de aguas muy puras.

Terminada la visita, pasó Robinson, al retirarse, por un kiosco que contiene la antigua biblioteca de los Sultanes. Consta esta de 2 á 3 mil volúmenes todos manuscritos y 50 ó 60 de los cuales se cree que provienen de la famosa biblioteca del célebre rey de Hungría, Matias Corvino. Estos volúmenes están encerrados en sendos estuches de cuero y colocados en hileras verticales en vez de estarlo en hileras horizontales. Hubo un tiempo en que se creyó generalmente que allí se encontrarían todos los clásicos griegos y latinos; pero no ha sido posible averiguarlo, no habiendo obtenido permiso para penetrar en esta biblioteca ni uno de los más poderosos monarcas de la Francia, á pesar del empeño con que lo solicitó. Hoy se duda mucho que encierre aquella biblioteca los referidos clásicos; pero no puede asegurarse lo uno ni lo otro.

He recibido un número del periódico "Le Moniteur des Consuls" en que mi distinguido amigo el eminente literato hispano-americano Dr. don Juan Montalvo, ha publicado una carta en francés para defender á la República del Ecuador contra innúmeros ataques recibidos precisamente de donde menos debieran esperarse.

Viajeros indignos (dice el Sr. Montalvo al Redactor del *Moniteur des Consuls*) é incapaces de seguir las huellas de Humboldt, de Boussingault; periodistas sin instrucción y sin probidad literaria; americanos que no encuentran otro medio de elevar á su país que el de deprimir á los otros, no son fuentes donde deben beber órganos serios como el *Moniteur des Consuls* etc.

Citando luego algunos de los hombres más notables que ha producido el Ecuador, nombra á don José Mejía, apellidado por los españoles *el competidor del divino Argüelles*, y recordando el epitafio que se lee sobre su tumba en Cádiz:

"Poseyó todos los conocimientos,
Practicó todas las virtudes,"

Pregunta, el señor Montalvo "¿no es este el epitafio de un antiguo romano?"

En la poesía. "Olmedo, dice, está en pacífica posesión del primer rango en el Parnaso de la América española". En las ciencias ved á ese grande hombre que viene á sentarse en todas las Academias de la Europa: la de Berlín, la de París, la de Londres han abierto sus puertas á don Pedro Maldonado, ecuatoriano cuyo elogio ha sido hecho por autoridades como La Condamine y Bourguier."

Varios otros puntos comprende la defensa, que siento no poder traducir *in extenso* por no hacerme demasiado largo; pero sí debo transcribir estos notables conceptos con que termina el Sr.

Montalvo: "Sin embargo cuando se trata de la Nación en general, no quiero hacer un proceso al partido enemigo ni inculpar á los sacerdotes; mi deber es defenderla, olvidando las amarguras y los dolores del destierro; ay! demasiado largo ya para que un vivo amor de la patria no se haya reconcentrado en mi corazón!"

¡Ojalá que todos los americanos residentes en Europa estuviesen igualmente alerta para defender á sus respectivos países contra las frecuentes imposturas que contra ellos circulan en Europa, y que contribuyen á formar las falsas y descabelladas ideas que generalmente se tienen aquí sobre nosotros!

JACYN.

Limón febrero 17.

A las a. m. ancló el vapor inglés "Albano," procedente de Nueva York con escala en Colón; 18 horas de mar, 1486 toneladas, 49 tripulantes y al mando de su capitán H. R. Hughes. Sin pasajeros ni correspondencia, y de carga 1.838 bultos mercaderías y consignado á M. C. Koith.

Limón febrero 17.

A las 6 a. m. ancló el vapor inglés "Alvo" procedente de Colón; 18 horas de mar, 1304 toneladas; 37 tripulantes y al mando de su capitán D. Williams. Trajo de pasajeros á los Sres. C. C. Smith, James Portes, Miss Portes, John A. Pomell, H. Jackson y John Buckman, y de carga 6 sacos cacao, 1 saco de correspondencia y consignado á M. C. Keith.

A N U N C I O S .

A los exportadores de Café.

EL VAPOR FRANCÉS
PRECURSEUR

De mil toneladas de registro legará á Puntarenas á fines del presente mes.

Tomará carga para Londres, el Havre y Burdeos sin, trasbordo, al flete reducido de:

£ 3 netas, por tonelada inglesa.

Los que deseen asegurar alguna cantidad y aprovechar esta oportunidad ocurran á

J. DUPRAT & C^{as}

10 v. 3.

Nuevo Surtido

de artículos escritorio y dibujo.
Envelopes y cartulinas luto.
Pomitos pintura de aceite, al
óleo ha recibido la Librería de
3 v. 2 J. Montero

CLUB

DE PATINADORES.

Martes Jueves y
Domingos
de 7 á 10 p. m.

G. RICHMOND.

3 v. 2

HOTEL Y RESTAURANTE DE ITALIA.

PROPIETARIO,

G. DE BENEDECTIS.

CALLE DEL COMERCIO

San José de Costa-Rica.

70

SUCURSAL

Y PULPERIA DE

La Cervecería del León

Tengo el gusto de ofrecer al público
este nuevo establecimiento situado en la
casa del Sr. Juan Acuña, frente á la Es-
tación del Ferro-carril, donde se venderán
diferentes artículos de consumo á precios
módicos; así como la acreditada cerveza fa-
bricada por mí, de cebada fresca de Cali-
fornia y lúpulo de Bohemia y Baviera, ba-
jo la patente Pistorias de los EE. UU. de
Norte-América, mayo 15, 1876, al ínfimo
precio de 10 centavos la media botella y
\$ 1 la docena, sea blanca ó negra.

Para mayor comodidad de mis parro-
quianos, tengo establecida una sucursal en
San José, calle del Comercio O., y otra en
Alajuela en casa antes Hotel Ocaña, calle
de la Estación. Al precio indicado y con
los carretones del establecimiento se des-
pacharán los pedidos que se hagan por
mayor.

Cartago, 13 de enero de 1886,

7 Guillermo Jegel.

Andrés del Valle

PLATERO

Calle de Goicoechea, -17.

20

Cocinas de hierro

americanas, y chimeneas
de hierro. En el Alma-
cén de G. ANDRÉ.

10 v. 6

"LA GACETA ESPAÑOLA."

PERIODICO SEMANAL.

LIBERTAD.

ORDEN.

PROSPERIDAD.

*Establecido con el objeto de facilitar las relaciones comerciales, industriales y fi-
nancieras entre Inglaterra, España y las Américas Españolas.*

Suscripción:-- Un trimestre (franco) Unión postal, 5s. (6 Pesetas). Un núm. (25 Cents)

ANUNCIOS.

Una Página	£10 10 0	Media Página	£ 6 6 0
Una Columna	5 5 0	Media Columna	3 3 0
Un $\frac{1}{4}$ id.	2 2 0	Un $\frac{1}{8}$ id.	1 10 0
Un $\frac{1}{16}$ id.	0 10 0	Un $\frac{1}{32}$ id.	0 6 0

Tirada de 20,000 ejemplares, que se elevará hasta 50,000.

Circula en España, Ultramar y en las Américas Españolas entre Comerciantes
Banqueros, Fabricantes, Casinos, Hoteles, etc., etc.

A LOS ANUNCIANTES: Este periódico se recomienda por la importancia de su
circulación entre las clases comerciales, industriales y financieras de España y pue-
blos españoles. Independiente en sus relaciones aspira únicamente al desarrollo de
los intereses materiales entre las naciones.

LOS ESCRITORES encontrarán en este periódico un elemento positivo para dar
muestra de su talento, pues en sus columnas se publicarán los artículos que la re-
dacción acepte, los cuales serán retribuidos según su importancia.

Saludamos á la prensa y devolveremos la visita á todos los periódicos, indistinta-
mente.

ESTE NÚMERO PROGRAMA GRATIS: La publicación empezará la primera se-
mana de enero 1885.

Se desean agentes en todas partes para anuncios y suscripciones.

Dirigirse al Editor de "LA GACETA ESPAÑOLA"

188 & 189 GRESHAM HOUSE, OLD BROAD, STREET, CITY, LONDRES,

AVISO.

El poder que he conferido al
Lic. Don José Monge Reyes, des-
de esta fecha queda revocado. Se
ha perdido el original y por eso
ocurre á esta forma sin tener en
mira ofender su reputación.

San José 8 de febrero de 1886.

Agustina Meléndez de López.

10 v. 9.

H. A. ROTHOLZ & C^o

COMISIONISTAS.

32 Liberty Street,
NEW-YORK, EE. UU. A

Hacen adelantos sobre consig-
naciones. Ejecutan ordenes para
toda clase de mercaderías.

12 v. 7

Se necesita

para asistir una familia
de cuatro adultos un co-
cinero y una cocinera y
una lavandera.

Entenderse con el Dr.
T. M. Calnek en Cartago.

5 v. 5



ROPA HECHA

para hombres, jóvenes y niños,
acaba de llegar á la tienda de
G. ANDRÉ.

10 v. 8.

Almacén

DE

G. André

Planchas de hierro galvanizado
para techos — Canales de hierro
galvanizado. — Muebles america-
nos y ferreteria americana.

10 v. 7

FIDEOS

de todas clases. sacos vacios para
Café, vasos para Vinateria, y
gran surtido de vinos en Barriles
y Cajas, tiene á precios muy ba-
jos LA MARINA,

8

Un Piano

DE "H. KOHL"

Enteramente nuevo, de magu-
ficas voces.

El que desee comprarlo puede
dirigirse á la oficina de este Dia-
rio.

6 v. 6.

UN GRAN SURTIDO

de artículos de cuero de Rusia é
imitación, como portafolios, ciga-
rreras, tarjeteras, bolsas para Sra.
bolsas ó neceseres para viaje.

Acaban de llegar á la tienda
de G. ANDRÉ.

10 v. 7

A los exportado- res de Café.

LA EMPRESA DE BUEYES.

Está lista para acarrear café de
esta ciudad á Carrillo.

Los de provincias pueden ve-
rificarlo remitiéndolo por el Ferro
carril Central á nuestra orden.

Flete, el corriente.

San José, enero 11 de 1886.

CASTRO & ILGSIAS

15 v. 15.

FÁBRICA DE CHOCOLATE.

Comercio 49 Oriente.

VICENTE PÉREZ.

26 v. 13

SACOS

para Café.

G André.

10 v. 9

Puros hamburgueses

de \$ 4-25 á \$ 8-50 el 100.

En el Almacén de G. ANDRÉ

10 v. 8

Imp. de J. CANALIAS, P. Principal 30.